

Seguridad rural y contratación de extranjeros: las prioridades de la agricultura para el gobierno de Kast

Jorge Guzmán B.
 prensa@latribuna.cl

En dependencias de la oficina del Presidente electo, se llevó a cabo una reunión de trabajo de alto nivel entre la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) y el presidente electo, José Antonio Kast. En este encuentro, la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA) desempeñó un papel protagónico al representar los intereses y desafíos del sector alimentario chileno ante las futuras autoridades.

La delegación, que incluyó a los presidentes de las seis ramas productivas del país, hizo entrega formal del documento estratégico titulado "Motores para los primeros 100 días: prioridades de la CPC y sus ramas para impulsar la inversión, el crecimiento y el empleo".

Este texto no constituye solo una declaración de intenciones, sino una guía técnica construida sobre un diagnóstico compartido acerca de la urgencia de recuperar el dinamismo en un país que ha crecido apenas un 1,9% anual en promedio durante los últimos 10 años, una cifra significativamente menor al 5,1% que se registraba en períodos anteriores.

EL DIAGNÓSTICO

La propuesta presentada al Presidente electo surge de la necesidad de enfrentar lo que los gremios califican como un estancamiento económico crítico. Según el documento entregado, Chile ha experimentado una década marcada por la debilidad en la inversión y dificultades persistentes para generar empleo formal y aumentar la

El gremio agrícola entregó su hoja de ruta al Presidente electo, en la que solicitó medidas urgentes para frenar la violencia en los campos y flexibilizar el empleo de temporada. La propuesta incluye además un plan de infraestructura hídrica crítica para enfrentar la sequía y reactivar la economía, que apenas crece al 1,9%.



REPRESENTANTES DE LAS SEIS ramas productivas de la CPC entregaron el documento, que plantea medidas para impulsar la inversión, el crecimiento y el empleo.

productividad.

En este contexto, el sector agrícola, representado por la SNA, sostiene que los primeros meses de la nueva administración serán una "ventana clave" para enviar señales de confianza a los mercados y a los productores rurales.

Las medidas propuestas no son improvisadas, sino que se basan en el trabajo previo desarrollado en el documento Motores de Crecimiento 2025, el cual integró aportes de diversos sectores y regiones del país. El enfoque para este nuevo ciclo político está en priorizar aquellas acciones que sean "habilitantes", es decir, que permitan desatascar proyectos de inversión que hoy se encuentran paralizados.

Desde la SNA se enfatiza que

recuperar la senda del crecimiento no es solo un objetivo de cifras macroeconómicas, sino el camino fundamental para asegurar el bienestar social y la creación de mejores oportunidades laborales en el campo.

SEGURIDAD Y CERTEZA JURÍDICA

Para que el sector agrícola y el resto de las actividades productivas puedan prosperar, la SNA y la CPC identificaron tres ejes fundamentales que deben ser abordados de forma transversal por el gobierno entrante.

En primer lugar, se destacó la seguridad y la certeza jurídica como condiciones indispensables para la viabilidad de cualquier inversión privada. El gremio subrayó que un entorno regulatorio predecible es vital para eliminar la denominada "permisología", un fenómeno burocrático que actualmente mantiene estancados proyectos a nivel nacional por un valor estimado de US\$95.000 millones.

En materia tributaria, la propuesta sectorial sugiere avanzar hacia una mayor competitiv

dad, mediante la reducción de la tasa del impuesto corporativo al 23%. Esta medida busca alinear a Chile con el promedio de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), ya que actualmente la carga tributaria corporativa en el país supera dicho promedio en 4 puntos

porcentuales.

Además, se solicitó establecer límites claros a los reglamentos y actuaciones administrativas para asegurar que los dictámenes de los organismos públicos tengan un rol interpretativo y no se conviertan en normas arbitrarias que afecten la planificación agrícola.

LAS CUATRO PRIORIDADES DE LA SNA

1. Combate a la delincuencia rural: La seguridad en los campos es una preocupación creciente. La SNA propone medidas directas para enfrentar el crimen organizado y los robos que afectan la continuidad operativa de las faenas agrícolas.

2. Facilitación del empleo de temporada: dada la naturaleza estacional del agro, se ha solicitado flexibilizar la contratación y eliminar el límite de contratación de extranjeros para asegurar que las cosechas no se pierdan por falta de mano de obra.

3. Plan de inversión hídrica crítica: ante la crisis climática, el gremio impulsa la creación de un plan de infraestructura que priorice la construcción de desaladoras y embalses, elementos clave para garantizar el riego y la supervivencia de los cultivos.

4. Promoción de exportaciones: potenciar la imagen de Chile en el exterior y fortalecer las herramientas de promoción comercial para seguir posicionando los productos chilenos en los mercados más exigentes del mundo.

"Nuestro compromiso es con el desarrollo del campo chileno. Por ello, en estos primeros 100 días, la prioridad debe ser garantizar la seguridad en las zonas rurales y asegurar la infraestructura hídrica necesaria para que la agricultura siga siendo el motor de Chile"

Antonio Walker,
 presidente de la SNA

